CAPITALES(S) DE L'ESPAGNE

(Renseignements provenant en majorité de Wikipedia)

Le mot « Capitale » et son acception

Etymologie

Les mots français ou espagnols viennent du latin caput (= la tête, génitif capitis et adjectif capitalis = principal)

Signification et usage du mot

Les anciens empires (Babylone, Rome etc) peuvent être considérés comme les « inventeurs » de la capitale. En effet, ces premiers royaumes avaient besoin d'une administration nombreuse et centralisée. Le pouvoir politique s'est naturellement installé au même endroit ainsi que les fonctionnaires chargés de collecter les impôts.

La capitale moderne n'a cependant pas toujours existé: dans l'Europe médiévale occidentale, une forme migratoire de gouvernement était plus commune.

Les villes « capitales » de l'Espagne

Epoque des wisigoths

L'Espagne wisigothique avait des centres importants tels **Tolède** (la capitale à partir de 554), Séville joue également un grand rôle.

Les arabes

En 711 les arabes battent le roi wisigoth. **Cordoue, Grenade, Séville et Tolède** sont des centres de rayonnement importants.

Les rois catholiques

Ensuite, avec l'union de deux grandes régions (Aragon et Castille) naquit la puissance espagnole. **Valladolid** (en 1492 sous les Rois Catholiques, Isabel de Castille et Ferdinand d'Aragon) devint la première capitale de l'Espagne.

Au XVIe siècle Valladolid est toujours capitale, par la volonté de Charles Quint, Roi d'Espagne et Empereur du Saint Empire Romain Germanique.

Madrid

Le fils de Charles Quint, Philippe II né à Valladolid, fait de **Madrid** sa capitale, en 1559.

(Valladolid redevint temporairement capitale de 1600 à 1606)

Bien qu'elle soit la résidence de la cour depuis 1561, la ville n'a obtenu le statut juridique de capitale qu'avec l'avènement de la Seconde République. Sous la dictature franquiste, la loi du 11 juillet 1963 relative au régime spécial de Madrid, confirme le statut de capitale.